

# Referat KLETTERN

Referatsleiter: Helmut Reiter

Die Klettergruppe ist nicht sehr groß aber aktiv.

Die Anfänge waren im Klettergarten Dürnstein, wo die gekletterten Routen als Training für die alpinen Unternehmungen gesehen werden. Die Routen waren damals gut abgesichert - mit 3 bis 4 Haken auf 20m, heute sind dort die doppelten Haken angebracht. Gebohrt wurde früher mit der Hand oder man verwendete Normalhaken, später mittels Schlagbohrmaschine und Strom vom Aggregat - alles sehr schwer und anstrengend.

Heute ist in Dürnstein und der Wachau viel saniert und beste Hakenqualität. Die Haupttätigkeit ist vom Alpenverein gemacht worden, immer in Zusammenarbeit mit den Naturfreunden, die trotz ihrer kleinen Gruppe sehr aktiv waren und sind.

Wir besuchen viele Klettergebiete und klettern dort tolle Routen, hier ein Auszug:

Höllental, Schneeberg, Rax und Hochschwab: „Zauberlehrling“, „Reif für die Insel“

Gesäuse: „Rosskuppenkante“, „Dachl Nordwand“, Dachstein: „Steinerweg“, „Däumling Ostkante“. Kroatien mit verschiedene Gebieten, Griechenland: Kalymnos, Leonidio, Meteora, Italien: Arco, Finale, Südtirol: Zinnen, Sellatürme, Frankreich: Ailfroide und viele mehr.

In den letzten Jahrzehnten werden an der Kletterwand in der Kremser Sporthalle sehr viele Kurse mit Kindern abgehalten, die auch tolle Stockerlplätze bei Bewerbe erreichen können. Die Ortsgruppe Krems hatte auch selbst eine mobile Kletterwand, die vermietet wurde. Diese Wand hat sicher auch zur Werbung für den Klettersport beigetragen.

Durch das jetzige Trainerteam bei den Klettergruppen sieht man hoffungsvolle Talente heranwachsen. Ein Dank an die jungen Kletterbetreuer in unserer Ortsgruppe.

